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LE COIN JR

les réseaux sociaux dansés

Les 6ème en journée à l’extérieur pour se connaître !

Les élèves de 4° et leur orientation

Le mercredi 6 septembre, au gymnase, tous les 6° ont
assisté à un spectacle de danse sur le thème des réseaux
sociaux. La compagnie EVOLVES se compose de 4
danseurs (2 filles et 2 garçons). La danse a duré 30 minutes
puis nous avons fait un débat sur le téléphone portable et
les réseaux sociaux. Les danseurs nous ont proposé de
nombreuses acrobaties, les musiques étaient en lien avec
la danse. Durant ce débat, les danseurs nous ont posé des
questions (à quel âge avez vous eu vos téléphones ? êtes-
vous sur les réseaux sociaux ?). J’ai trouvé le spectacle très
intéressant et instructif et les élèves ont été très réceptifs.
Le message que ce spectacle a voulu nous faire passer
n’est pas de ne plus utiliser le téléphone mais de faire
attention et de bien l’utiliser. Clara

Les 6° sont partis à pied à 9 h pour aller à la Brétouze pour faire 2
petits jeux. Pour la classe de 6°A, il y avait les équipes A1,A2,A3,A4 et
A5 et pareil pour les 6°C. Le premier jeu est le parcours du combattant
: le but est de passer des obstacles le plus rapidement possible. A
midi, tous les élèves ont mangé un pique-nique qu’ils avaient apporté
de la maison. Le deuxième jeu était l’herbier : le jeu consiste à trouver
plein de sortes de feuilles, de bêtes et de glands. Les élèves étaient
accompagnés par Mme Koza, M. Eckenfelder, Mme Raynaud, Mme
Ursache, Mme Zeghida et Cédric Damiron. Nous sommes rentrés à
pied et nous avons fait beaucoup de km (12km). Liam

Tous les élèves de 4° commencent à réfléchir pour
trouver une orientation, trouver une idée de formation
et de métier qui nous plaise ou nous intéresse.
Quelques classes ont participé à un salon à Lyon qui
se nomme « Workskills » et un peu plus tard dans
l’année, nous irons à un salon à Bourg-en-Bresse pour
nous donner des idées. En vie de classe, nous allons
faire un exposé sur un métier et pour nous aider, nous
allons nous informer au CDI où il y a un espace réservé
à l’orientation des 4è, 3è puis ensuite on ira en salle
multimédia avec notre professeur principal. Clarisse et

Elizan
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Du vert dans notre cour ?

Des élèves pourront participer aux plantations (le club
jardin ou les écodélégués). A l’intérieur des 2 grands bacs
devant la vie scolaire seront plantés des plantes qui ont
besoin d’eau et dans le petit bac en dessous des estrades
des plantes du Sud qui supportent mieux la chaleur et qui
n’ont pas besoin de beaucoup d’eau. Autour de la noue
seront plantées des plantes aquatiques. Noémie

Les élèves de 4°F ont commencé un cycle d’escalade. Pour
grimper il faut un baudrier, un mousqueton, un huit et une
corde. L’élève qui grimpe doit attacher la corde à son
baudrier en faisant un nœud de huit. Il existe différents types
de voie de couleurs avec des chiffres et des lettres qui
expliquent le niveau de difficulté. Les élèves ont fait un
exercice où ils doivent monter les yeux fermés. Cela permet
d’être guidé par l’assureur et de monter plus haut car on n’a
plus aucune peur de la hauteur. Hugo

Vendredi 15 septembre, les 6° ont fait une sortie avec Mme Deluy en S.V.T
autour du collège. On a travaillé avec le baromètre qui sert à mesurer la
température, la luminosité et l’humidité et on a ramassé des végétaux pour
faire des expériences. J’ai bien aimé la balade parce qu'on a découvert des
plantes toxiques ! Des personnes ont trouvé des trèfles à quatre feuilles.
Pour la journée «Nettoyons la nature», les classes de 6°C,D ,E ont mis des
chasubles et des gants et ont pris un sac poubelle, par groupes de 3 ou 4.
On est partis pendant une 1/2 h dans la forêt et autour du collège. Des élèves
ont trouvé un barbecue tout rouillé. Quand on est rentrés au collège, on a eu
un pitch, une compote et un jus d'orange Marion

LE COIN JR

Vous avez remarqué ? La cour de notre collège a un peu changé non ? J’ai rencontré M. Rouchon pour lui poser des
questions sur ce chantier. Pendant les vacances de la Toussaint, des arbustes, des fleurs, des plantes aromatiques
seront plantés dans les bacs en béton de la cour. Les deux grands bacs devant la vie scolaire seront connectés aux
gouttières des toitures pour permettre à l’eau de pluie de circuler dans les bacs pour alimenter les plantations. Le petit
muret qui longe le bâtiment G sera agrandit pour permettre aux élèves de s’asseoir. La noue (fossé) proche de la loge
sert à recueillir les eaux de pluie pour une meilleure infiltration dans le sol.

La chronique d'HUGO

Les 6° découvrent les plantes et cherchent des déchets
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LE COIN JR

Le collège Jean Rostand propose

différentes activités entre midi et deux :

Les Bookineuses c’est une fois toutes les

3 semaines le mardi au C.D.I. !

Le LUNDI : Chorale, centre social (baby-

foot, groupe de parole).

Le MARDI : Breakdance, atelier jardin,

centre social (baby-foot, groupe de

parole), se préparer en maths pour la

seconde, club dessin.

Le JEUDI : Chorale, breakdance, jeux de

société, centre social (baby-foot, groupe

de parole).

Le VENDREDI : centre social (baby-foot,

groupe de parole), club robotique, atelier

jeux de rôle.

Si vous vous ennuyez le midi après la

cantine, pourquoi ne pas jeter un coup

d'oeil aux horaires prévus pour ces clubs

? Vous pourrez vous amuser avec vos

amis, décompresser en participant à des

groupes de parole, vous éclater en

breakdance ou vous dépenser en foot-

salle (PVFC).

Pour les têtes en l'air qui n'ont pas de

livre pour le quart-d'heure lecture, le CDI à

roulettes, c'est le jeudi midi, dans la cour.

Si vous voulez plus d’infos, allez vous

renseigner en vie scolaire !

Camille

QUOI DE NEUF, CE MIDI ?
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INTERVIEW

M NICOLAIEFF

1) De quel établissement venez-

vous ?

Je viens du collège Saint-Exupéry

à Ambérieu dans le département

de l’Ain.

2) Pourquoi avez-vous choisi

d’être dans notre établissement

?

J’ai choisi d’être au collège Jean

Rostand pour travailler dans

l’éducation prioritaire

(établissement où il y a plus

d'élèves défavorisés). J’aime bien

le changement et j’aime bien vivre

à proximité de la montagne.

3) Connaissez-vous cet

établissement avant d’en être le

principal ?

Oui je connaissais cet

établissement avant de venir ici.

4) Qu’avez-vous fait comme

métier avant d’être principal ?

J’étais professeur et directeur

dans une école. J’ai fait les

niveaux de petite section à CM2.

5) En quoi consiste le métier de

principal ?

Ce métier consiste à diriger les

établissements, prendre des

décisions sur la politique

pédagogique et sur les projets

(voyages, harcèlement), veiller

aux conditions de sécurité des

personnes (adultes et élèves) et

du matériel, avoir une mission de

représentation et de

communication avec les

partenaires (mairie, associations,

éducateurs de la Sauvegarde).

6) Qu’aimez-vous dans le

métier de principal ?

Ce que j’aime dans le métier de

principal, c’est le rapport humain

et les responsabilités.

7) Décrivez le métier de

principal en 3 mots.

- Gestion - Communication -

Responsabilité

8) Quelles sont vos

impressions du Collège ?

Mes impressions du collège sont

agréables, très bonnes, le collège

est beau, il y a beaucoup de

projets, le personnel est très

investi et les élèves sont très

agréables.

9) Connaissiez-vous Mme

Subtil avant d’être le principal

de ce collège.

Oui, je connaissais Mme Subtil et

plusieurs principaux avant Mme

Subtil.

Clarisse, Elizan et Eva.

LE COIN JR
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LE COIN JR

INTERVIEW MME CERVASI

dans la classe d'ULIS 4) Que pensez-vous de la salle ULIS ?

Nous avons interview Mme CERVASI à propos

de la classe ULIS pour continuer l’article du

numéro 7 de l’année dernière.

1) Qu'est ce que c'est la classe ULIS ?

La classe ULIS est un dispositif qui est là pour

aider les élèves en difficulté.

2) Avant étiez-vous en ULIS ? Et si oui qu’est

ce qui change entre l’autre collège et ici ?

Oui j’étais en ULIS mais en école primaire. Ce

qui change beaucoup c’est la différence d’âge

des élèves (qui avaient entre 6 et 11 ans) et le

fonctionnement du collège qui est très différent

de l’école.

3) Quels projets avez-vous pour l’année ? Et

avec qui ?

Cette année nous avons un gros groupe

d’élèves de 3° donc nous allons passer

beaucoup de temps sur l’orientation et les

stages avec les entreprises

La salle ULIS est très jolie, très grande mais

très froide.

5) Combien d’élèves y a-t-il en ULIS ?

Cette année nous avons 12 élèves en classe

ULIS.

6) Quelles personnes (adultes) vous

accompagnent dans la classe ?

Mme Cécile Petitjean, AESH du dispositif. Elle

est beaucoup dans les classes avec les élèves.

7) Avez-vous d’autres sujets dont vous

vouliez parlez ?

Les élèves d’ ULIS sont comme les autres donc

on doit les considérer comme les autres. Je suis

très fière d’eux quand ils progressent.

Conclusion. Mme CERVASI est très gentille et

est très contente de sa nouvelle salle et des

nouveaux élèves.

Amélia et Lola
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QUOI DE NEUF AUTOUR DU COLLEGE ?

Le mardi 19 septembre, nous

sommes retournées dans

notre ancienne école, l’école

de La Victoire à Oyonnax.

Nous avons rencontré Juliette

Dumas la maîtresse de la

classe CHAV.

La classe CHAV Classe à

Horaire Aménagés Vocale est

une classe mise en place dans

différentes écoles d’Oyonnax.

Les élèves s’entraînent 4h par

semaine : ils font 3h de

chorale, 30 min de solfège et

30 min de technique vocale.

Cette classe est accessible à tous les élèves de CP (mais

seulement tous les quatre ans, par exemple une fois qu’une

année de classe CHAV commence elle durera quatre ans et

les prochains élèves de CP ne pourrons pas y accéder).

En un an, la classe fait quatre spectacles : un le 11 novembre,

un en décembre, un à la fin de l’année devant les élèves et

leurs parents et quelque fois des spectacles sous le préau

devant les autres élèves de l’établissement.

Le spectacle du 11 novembre et le spectacle de décembre se

passent au parc René Nicod, n’importe quel spectateur peut

aller les voir chanter.

Notre avis : Nous aurions aimé être dans une classe CHAV

car nous trouvons ça bien de garder les mêmes camarades

pendant 4 ans.

Noémie et Sara

L'école en chanson !
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QUOI DE NEUF AUTOUR DU COLLEGE ?

Tous à vélo !

La Forestière est née en 1989 par des

vététistes qui voulaient faire découvrir leur lieu

d’entraînement.

Connaissez-vous la Forestière ?

C’est une course de VTT (Vélo Tout Terrain) qui

a lieu dans le Jura (39) et l’Ain (01). Ce samedi

16 et dimanche 17 septembre 2023 avait lieu

la 32ème édition. Il y a eu plusieurs types de

courses : des randonnées (sans classement) et

des courses.

Il y a eu 650 bénévoles et 2 500 participants.

Les randonnées sont sur plusieurs distances

(20 km, 35km, 50 km, 60km, 90km et 167 km).

Il y a aussi eu une rando de VTT vintage (vieux

vélo) et une rando de VTTAE (Vélo Tout Terrain

à Assistance Électrique).

Il y a eu aussi des courses, des randonnées

pour les enfants (6 à 12 ans) et un parcours

de draisienne (une draisienne est un petit vélo

sans pédales où il faut pousser avec les pieds)

pour les 2 à 5 ans.

Pourquoi nous avons eu envie de parler de

ce sujet ?

Cette année, mon frère a participé pour la

deuxième fois à la Forestière. Cette année, il a

fait la randonné de 35 km. Pour la randonnée

de 35 km, il y a eu un stand de ravitaillement

en haut de Viry. Il a mis trois heures, vingt-cinq

minutes et trente-et-une secondes. Il adore le

VTT et il était à la section du collège. Lysaline

Mon papa a ouvert la course à moto avec mon

tonton. Ce n’est pas la première fois qu’ils la

font et ils aiment ça. Notez bien la date de

l’année prochaine : le 14 et 15 septembre 2024.

Marion

Marion et Lysaline
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2 901 15 8 331 449 281 23

Le 8 septembre 2023, au Maroc, un séisme a eu lieu au sud de
Marrakech. Il a fait plus de 2 900 morts. Contrairement à ce qu’on
pourrait croire, ça n’a pas eu lieu à cause du changement climatique
mais à cause de deux plaques tectoniques qui se sont rencontrées. Au
Maroc, il y a beaucoup de maisons qui sont construites en terre et en
argile ce qui les rend très vulnérables en cas de tremblements de terre.
Des routes ont été bloquées par des éboulements. De nombreuses
collectes on était organisées. Sur l’échelle de Richter, ce tremblement
de terre était de 7 sur 9.
Clara

C’était le vendredi 8 septembre 2023, ce jour-là, n’était pas comme les
autres car c’était le début de la coupe du monde de rugby édition n°10 qui
se joue en France à Paris et à Lyon et 6 autres villes françaises.
Et nos Bleus repartent à l’assaut de cette coupe du monde. Ils ont
commencé par les All blacks ("tous noirs", Nouvelle Zélande en Océanie) et
ont réussi à gagner de justesse. On espère qu’ils vont gagner cette coupe
du monde qui se terminera le 28 octobre 2023. Malheureusement, notre
capitaine Antoine Dupont a eu un grave accident : un joueur de Namibie
a voulu le plaquer mais il lui a donné un coup violent au niveau de la
mâchoire. Le joueur adverse a reçu un carton rouge. Notre capitaine ne
reviendra qu’en quart-de finale. On lui souhaite une bonne santé !
Liam

King Charles and his wife Camilla stayed for three days
in France in September. They were hosted by Macron at
a dinner in Versailles and visited Notre-Dame Cathedral.
They also went to Bordeaux to explore a forest and a
vineyard. They did a lot of activies. They even met the
French people. The King must have enjoyed his short
visit to France.
Sara

AUTOUR DU MONDE

2 901 : nombre de morts suite au séisme au Maroc
15 : nombre de joueurs dans une équipe de rugby

8 : nombre de cycles en anglais de la guerre des clans
331 449 281 : nombre d'habitants aux USA (en 2020)

23 : novembre date de thanksgiving (en 2023)

ce terrible séiSme au maroc

ALLEZ LES BLEUS !

Charles III comes to France for the first time as King !!!
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AUTOUR DU MONDE

La coupe du monde féminine 2023

EA FC 24 le successeur de la saga FIFA

Les adolescentes à l’honneur

Le 20 juillet dernier, le coup d’envoi de la 9° édition de la coupe
du monde féminine était sifflé au stade d’Eden Park (Auckland,
Nouvelle-Zélande). Ce match a opposé la Norvège et qui d’autre
que l’un de deux hôtes de cette coupe du monde pour disputer
le match d’ouverture ? « L’un de deux hôtes de cette coupe du
monde » me demandez-vous ? Oui, car à 4 157 kilomètres d’ici, le
second hôte de cette coupe du monde (l’Australie), disputait elle
aussi à domicile, le match d’ouverture de cette coupe du monde
contre l’Irlande au stade ANZ (Sydney, Australie).
L’équipe de France féminine a été éliminée aux tirs aux buts en
quart de finale contre l’Australie qui sera éliminée par l’Angleterre
en demi-finale. L’Espagne s’imposera contre l’Angleterre 1-0
remportant sa première coupe du monde féminine.
Jules

Après 30 ans de collaboration Electronics Arts (EA) et FIFA décident de
stopper leur collaboration. Même après la perte de la licence FIFA, EA
n’hésite pas à sortir, EA Sports FC 24 la suite directe de FIFA 23. Car oui
même ayant perdu la licence FIFA, EA détient toujours des accords avec la
Premier Ligue, La Ligue 1 Uber Eats, Laliga et la Bundesliga. Mais malgré
ces similarités à FIFA 23, EA FC 24 propose une nouvelle technologie
: l’Hypermotion V cette technologie sera malheureusement pour certains
utilisateurs uniquement disponible pour la PS5, la xbox Series X|S. Enfin la
technologie Frostbite donnera un meilleur rendu du physique des athlètes. Et
les « Play Styles » donneront vie aux capacités qui rendent uniques certains
des joueurs sur le terrain. La plus grosse nouveauté cependant est l’ajout
des footballeuses féminines au mode Ultimate Team. Jules

En juin à Rotterdam aux pays-Bas, le sculpteur
britannique Thomas J -Price a inauguré une statue de
bronze de 4 mètres de haut, devant une gare. Cette
statue ne représente pas quelqu’un de célèbre, mais
une jeune fille d’aujourd’hui : chignon, jogging, tee-
shirt et baskets, elle a les mains dans les poches, elle
semble prendre la pause.
Cet artiste préfère mettre en avant les personnes peu
visibles plutôt que des personnes célèbres ou
historiques. Je trouve que c’est une très bonne idée.
Sara O.
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ETATS-UNIS
Localisation : Les États-Unis se situent dans la partie nord du continent américain

Superficie : 9,834 km² (France: 549 087 km² ) - 18 fois plus grand que la France

Nombre d’habitants : 331,9 millions (France: 67,75 millions ) - 5 fois plus peuplé que la France

Dirigeant : Président Joe Biden (France : Emmanuel Macron)

Capitale : Washington DC

Célébrités : Rappeurs (anciens ou morts) : Tupac Shakur, 50 cent, Snoop dog, Dr.Dre, Ice Cube,

Ice Spice Pop Smoke, Travis scoot, Drake, Takeoff, Future. Acteurs et actrices : Brad Pitt, Dwayne

Johnson, Michel B. Jordan, Natalie Portman, Scarlett Johansson

AUTOUR DU MONDE
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Top 5 des sports les plus

connus aux U.S.A (2023)

1- Le football américain. C'est un sport

emblématique aux États-Unis avec ses

compétitions très populaires comme la NFL

(Ligue Nationale de Football américain).

2- Le basketball. C'est un sport connu

internationalement (dans le monde entier)

notamment à travers cette compétition que tout

le monde connaît grâce aux médias, aux

réseaux sociaux, à sa chaîne TV et surtout à

ses matches : la NBA (National Basket

Association).

3- Le baseball. Ce sport crée par Alexander

Cartwright en 1845 est lui aussi un sport

emblématique pratiqué par des universitaires

(comme dans les films) et pleins d’autres

citoyens. La compétition de baseball la plus

connue est la MLB (en anglais ) ou la LMB (en

français) ce qui signifie : Major League Baseball

ou la Ligue Majeure de Baseball.

4- Le football. Il mérite sa place dans ce

classement car il y a beaucoup d’amateurs et de

personnes qui pratiquent cette discipline en club

aux États-Unis. Le football est comme le basket

car il est connu dans le monde entier donc ce

n’est pas étonnant qu’il soit populaire aussi aux

États-Unis. Ce sport est très populaire non pas

qu’aux États-Unis mais aussi dans plein d’autres

pays (comme la France) car il est très simple de

le pratiquer, il suffit d’avoir un ballon, des amis et

des buts (goals).

5- Le hockey: Ce sport est originaire du Canada

et s’est développé à la fin du XIXe siècle en

Amérique du Nord. Le hockey, contrairement au

foot ou au basket est beaucoup plus compliqué

à pratiquer. Il faut avoir une patinoire à proximité

de chez soi et du matériel de hockey (patins à

glace + protections + crosse).

Mohamed Amine

AUTOUR DU MONDE
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AUTOUR DU MONDE

Découvrir

les Etats-Unis

par de bonnes recettes

Thanksgiving

(Action de grâce)

INGRÉDIENTS (pour 3 personnes) :

- 250 g de farine

- 2 œufs

- 60 g de sucre en poudre

- 1 sachet de sucre vanillé

- 1 sachet de levure chimique

- 1 pincée de sel

- 20 cl de lait

PRÉPARATION:

1) Versez dans un grand bol la farine, la

levure, le sel, le sucre et le sucre vanillé.

Mélangez et faites un puits au centre. Versez

les œufs et mélangez au fouet. Ajoutez

ensuite progressivement le lait jusqu'à

obtenir une pâte lisse. Elle est assez

épaisse, c'est normal.

2) Laissez reposer à température ambiante

pendant 20 à 30 minutes si possible.

3) Faites chauffer votre poêle à crêpes et

graissez-la. Lorsque la poêle est bien

chaude, versez l'équivalent d'une louche de

pâte pour chaque pancake. Faites cuire à

feu doux quelques minutes en retournant le

pancake quand vous voyez apparaître des

petites bulles.

Pour finir : c'est prêt, moelleux et épais

comme on aime ! :-)

Bon appétit !

Enjoy your meal !

Recette proposée par Lysaline

Vous êtes gourmand.e ?

vous aimez le sucré ?

Alors testez cette recette

chez vous, seul ou en famille !

Thanksgiving est une fête

célébrée au États-Unis et au

Canada le 4° jeudi de

novembre. La célébration a

lieu en famille autour d’un

repas composé le plus

souvent d’une dinde, de

différentes purées et tartes.

Elle n’a pas lieu tous les ans

à la même date : cette année

elle aura lieu le 23 novembre.

Cette date a été fixée par

Abraham Lincoln en 1863.

Clara

La merveilleuse recette des PANCAKES
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L'empire de tesla

Tesla est une marque de voiture qui est arrivée

sur le marché en 2003. Attention les créateur de

Tesla sont Martin Eberhard et Marc Tarpenning.

Son détenteur, Elon Musk, a voulu continuer à

faire une marque assez spéciale, une marque

de voitures totalement électriques. Tesla

fabrique des voitures avec un aspect assez

futuriste. Les voitures électriques ont une

accélération hors-norme par rapport aux

voitures thermiques. L’accélération est

prodigieuse, quand elle vous surprend c’est

vraiment impressionnant. Les Tesla ont, comme

toutes les voitures, des avantages et des

inconvénients. Les inconvénients sont, par

exemple, une autonomie assez courte. Et les

avantages sont, par exemple, une bonne

accélération et un habitacle confortable et joli.

Parlons un peu plus d’Elon Musk. Déjà je pense

qu’on sait tous qu’il a changé le nom de twitter

en «X». Et certaines personnes n’aiment pas

ça. Elon Musk est né le 28 juin 1971 à Pretoria,

en Afrique du Sud. Roman

Mais Elon Musk ne se contente pas que de ça

... lisez donc la suite!!!

Vous avez peut-être vu de nombreuses «étoiles»

se suivre le week-end du 20 août, le 16

septembre…?

Et bien non! Ce ne sont ni des extraterrestres

ni une catastrophe (climatique…). Tout ça, c’est

Elon Musk qui possède le réseau de satellites

STARLINK : fournisseur d'accès à Internet par

satellite de la société SpaceX via une

constellation de milliers de satellites en orbite

autour de la Terre.

J’ai moi-même vu ces satellites depuis mon

balcon, c’était impressionnant à la vitesse à

laquelle les satellites avançaient, on aurait dit

des centaines d’étoiles qui défilaient dans le ciel

!!! Nous avons fait des photos !

Et vous ? vous les avez vus ?!!!

Eva

JEAN'APPRENDS
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JEAN'APPRENDS

Journées du

patrimoine
DORTAN

La Source Bleue

L’eau est transparente, de couleur bleu

turquoise. Nous voyons toutes les pierres qui

se trouvent sous l’eau.

Les paléontologues nous ont expliqué que

vingt mètres d'exploration avec les bouteilles

de gaz est égale à environ une heure de

plongée.

Moi j’ai aimé que le château ouvre enfin ses

portes et qu’il propose plusieurs activités

pour un peu plus animer ces journées et le

meilleur c’est qu’on a vu La Source Bleue !

Clarisse

J'ai aimé la source bleu, le jeu d'échec, le

théâtre et la visite guidée qui m'ont

directement interessée.

La fiole de protection était très intéressante

à fabriquer et la dame qui animait l'atelier

était très gentille.

Le jeu d'échec était très drôle à jouer. J'ai

bien aimé la visite guidée du château, avec

en même temps la visite de la source bleue.

Sur les stands, la nourriture étaient super

bonne !

Elizan

Pendant les journées du

patrimoine, du 15 au 17

septembre 2023, le château

de Dortan a enfin ouvert ses

portes pour que l’on visite sa

magnifique cour.

Le grand portail qui menait à

la source bleue était aussi

ouvert.

Il y avait quelques ateliers

comme un jeu d’échec

géant, un atelier de fiole de

protection et de tir à l’arc…

Il y avait des stands de

nourriture pour gagner de

l’argent pour des

association comme le sou

des écoles … Le soir il y a

eu un spectacle de théâtre

qui parlait de l’Histoire

mélangé à du comique.

un château qui renaît
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LA GUERRE DES CLANS

de Erin HUNTER, traduit de l’anglais par

de nombreux auteurs, publié pour la

première fois en 2003.

La guerre des clans est un roman qui parle

de quatre clans de chats sauvage.

Il y a le clan du tonnerre (le clan principal),

le clan de l’ombre, le clan du vent et le clan

de la rivière.

Le roman est composé de 8 cycles (en

anglais) de 6 livres chacun.

Dans chaque cycle, le(s) personnage(s)

principal.aux change(nt). Dans le premier

cycle, le personnage principal est Rusty,

un chat domestique qui habite dans une

maison de bipède (humains).

Un soir où il fait très sombre, des chats du

clan du tonnerre viennent voir Rusty pour

lui demander s’il veut rejoindre le clan du

tonnerre car il manque des chats dans le

clan.

Avis personnel. Moi j’ai bien aimé ce

roman car j’adore les chats et vu que

l’histoire est longue, on a l’impression d’être

dans l’histoire et de connaître les

personnages.

J'ai interviewé une amie qui est très fan

de cette série, et ce qu'elle adore c'est les

chats et elle vous recommande à 100% ce

livre.

Si vous voulez savoir la suite du roman, les

deux premiers cycles sont au CDI.

Lysaline

JE BOUQUINE
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JE BOUQUINE

Orange

Orange est une série de manga qui s’étend

sur sept tomes. Le jour de la rentrée, Naho

Takamia, lycéenne, reçoit une lettre écrite par

elle-même, venant du futur, dix ans plus tard.

Naho découvre que la lettre raconte tous les

moments de sa journée ainsi que ceux des jours

à venir au détail près (comme le fait qu’elle soit

arrivée en retard le jour de la rentrée). Dans la

lettre, Naho du futur lui demande de lui rendre

un service. Il faut que Naho suive les indications

écrites dans la lettre afin de sauver Kakeru, le

nouvel élève de sa classe. Il est précisé que

Naho tombera amoureuse de lui le jour du

tournoi de softball. Dans la lettre, Naho du futur

écrit que :

"Dix ans après ton époque, de là où je t’écris, Kakeru

n’est plus là". Il se suicidera à l’âge de 17 ans, se

croyant responsable de la mort de sa mère.

Naho pourra compter sur ses amis pour redonner

à Kakeru l’envie de vivre, ils feront tout pour que

ce drame ne se reproduise pas, quitte à modifier le

passé …

Avis : L’histoire est saisissante et vous fera verser

des larmes à coup sûr ! Les personnages sont très

attachants et on n’a pas envie de les quitter ! Tout au

long du manga, on voudrait être avec eux, partager

leurs fous rire et les réconforter dans les moments

difficiles. J’adore ce manga ! Camille
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Sorties ciné

Nos Gardiens de la galaxie reviennent

dans un 3ème volume !!!

Le 5 mai est sorti le 3ème volume des

Gardiens de la Galaxie après le 2ème

volume qui est sorti en 2017.

Son réalisateur est toujours James Gunn.

Dans ce troisième volume, la bande d’amis

va faire face au créateur de Rocket qui

veut le récupérer à tout prix et défier Adam

Warlock prêt à tout pour les tuer.

Malheureusement, pour les fans, il n’y aura

plus d’autre volume, cela restera une

trilogie.

Petite anecdote : Vin Diesel a doublé la

voix de Groot en toutes les langues !!!

Eva et Roman

Blagues et devinette

Julie a la grippe … Le docteur l’examine

longuement et Julie finit par dire : " - Docteur

je vous promets d’être courageuse. Dites moi la

vérité : quand dois-je retourner à l’école ?"

La maîtresse demande à Toto « - Si je dis : « le

voleur a volé les pommes »… où est le sujet ? -

En prison maîtresse ! ».

Toto et son grand-père vont à l’opéra. Toto est

très impressionné par la chanteuse et le chef

d’orchestre. « - Papy ! C’est qui le monsieur qui

fait des grands gestes ? - Le monsieur avec la

baguette, c’est le chef d’orchestre. - Et pourquoi

il fait peur à la dame avec sa baguette ? - Mais il

ne fait pas peur à la dame ! - Alors pourquoi elle

crie comme ça ? » Lola et Sara

Devinettes :

1. Qu'est ce qui devient sale au lavage ?

2. Comment met-on un éléphant dans un frigo

en 3 opérations ?

LOISIRS
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EN ATTENDANT

LES JO

Comme vous le savez, les Jeux

Olympiques auront lieu en 2024 à

Paris et dans quelques villes de

France !

Aujourd’hui, je vais vous raconter leur

histoire. Et dans chaque numéro de

Rost’info, nous ferons un reportage

sur un aspect des JO.

Depuis l'Antiquité !

Les Jeux Olympiques ont commencé

pendant l’Antiquité en Grèce. Ils

auraient été créés en 776 avant J.C.

à Olympie près du temple de ZEUS,

ce qui a donné le nom Jeux

Olympiques.

Les Jeux Olympiques étaient interdits

aux femmes sportives ou

spectatrices, et spécifiquement

accessibles aux hommes d'origines

grecque.

Il y avait énormément de disciplines

comme : la course sous toutes ses

formes (à pied, de vitesse, de char,

en arme, à cheval) et la course aux

flambeaux, le lancer de javelot et du

disque, le saut en longueur, le

pancrace, la lutte et le pentathlon.

Les Jeux Olympiques duraient

environ cinq jours. En récompense,

les athlètes gagnaient une couronne

d’olivier. Ceux qui trichaient étaient

exclus pour le restant de leur vie.

Pendant plusieurs siècles, les Jeux

Olympiques ont été "arrêtés", puis

Pierre de COUBERTIN a crée le

comité international olympique (CIO)

en 1896 et l'aventure a continué

jusqu'à nos jours. Les 5 anneaux ont

été créés en 1920 par le CIO.

En 1968, Tommy Smith et John

Carlos (athlètes noirs) ont levé le

poing lors de la remise des médailles

pour dire qu'ils adhéraient au

mouvement Black Power, un

mouvement de contestation contre

les discriminations raciales.

Les JO de 1900 se sont déroulés à

Paris et ont été les premiers à

accepter la participation des femmes.

Les dates des Jeux Olympiques à

Paris sont : 1900, 1924 et 2024.

Les Jeux Olympiques existent depuis

très longtemps et je trouve que ça a

bien évolué au niveau des sportifs et

des spectateurs. Et les jeux et règles

ont bien changé. Lola

Info locale

N’oubliez pas d'aller au Centre

Culturel Aragon à Oyonnax :

vous pourrez visiter une

exposition qui s’intitule « Nos

olympiens et paralympiens »

jusqu'au 30 novembre.

Vous découvrirez les sportifs

oyonnaxiens qui ont participé aux

Jeux Olympiques modernes de

1920 à aujourd’hui.

LOISIRS
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